



Actividades Artísticas de la Universidad

Entre las finalidades esenciales de la Universidad, ocupan lugar fundamental las que consisten en la organización y realización de investigaciones, principalmente acerca de las condiciones y problemas nacionales, y en la extensión, en su mayor amplitud posible, de los beneficios de la cultura. Es también característico de ella el desarrollar sus labores siempre íntegramente al servicio del país y de la humanidad, de acuerdo con un sentido ético y de servicio social.

Concorde con el espíritu de tales objetivos, la Universidad no puede ser ajena, y nunca lo ha sido, a los problemas que plantea el arte en sus aspectos de investigación, práctica, enseñanza y difusión. Tampoco ha olvidado nunca la función educativa de las manifestaciones artísticas, y es por eso que ha incorporado, de manera definitiva, tales aspectos de la cultura a su vida institucional.

En efecto, la Universidad cuenta con diferentes instituciones dedicadas, ya sea exclusivamente, ya de modo tangencial, a los estudios y actividades artísticas. De entre ellas pueden citarse, por ejemplo, la Escuela Nacional de Artes Plásticas, la Escuela Nacional de Música, el Instituto de Investigaciones Estéticas, y, en cierta forma, la Escuela Nacional de Arquitectura y la Facultad de Filosofía y Letras en algunas de sus especialidades. También existen dentro de la Universidad diversos organismos de tipo artístico, tales como la Orquesta Sinfónica de la Universidad, que actualmente desarrolla su XVIII temporada de conciertos, el Teatro Universitario, que ha presentado ya considerable número de obras de primera importancia y que el viernes ha iniciado su temporada de 1955, y el Ballet de la Universidad, que dentro de su campo de acción se ha preocupado por el desenvolvimiento de los valores universales del arte. No es posible, por lo demás, dejar de mencionar aquí a la Sociedad Coral Universitaria, integrada por alumnos de la Escuela Nacional de Música, cuyas actividades en el ramo de la música son dignas de aplauso.

Por otra parte, es preciso decir que estas actividades no se realizan de una manera arbitraria, sino que la Dirección General de Difusión Cultural, Dirección de la cual depende la mayoría de los organismos enumerados más arriba, participa activamente en la preparación y presentación de sus programas respectivos.

Habría que mencionar, si se dispusiera de mayor espacio, la importancia de las colecciones de arte dentro de las labores editoriales universitarias, la próxima terminación del Teatro y las Galerías de Arte en la Ciudad Universitaria, el cultivo que el teatro está teniendo en el seno de las escuelas y facultades universitarias, el proyecto de establecer un Museo Modelo, probablemente único en el mundo, en el que será presentada una colección suficiente para dar una imagen completa del arte en sus diversas épocas, y que, con fines pedagógicos, será abierto en la Ciudad Universitaria; las exposiciones, conciertos y espectáculos que constantemente se preparan y se ofrecen.

Es así como nuestra Casa de Estudios trabaja para cumplir sus tareas, demostrando en forma patente que considera que la cultura artística tiene en ella importancia básica, tanto en su manifestación exclusiva como en su vinculación con las demás disciplinas que en sus instituciones tienen cabida.

C A L E N D A R I O

Viernes 12

CONFERENCIA. *Lic. Jesús Silva Herzog*. "El mexicano y su morada." Ciclo de Conferencias de Sociología y Economía. Auditorio de la Escuela Nacional de Economía, a las 20.30 horas. Escuela Nacional de Economía.

CONFERENCIA. *Señor Raúl Osegueda*. "Proceso Socio-Económico de Guatemala." Ciclo de Conferencias sobre "Política de América." Aula "Dr. Luis Garrido", de la Escuela de Ciencias Políticas (San Cosme 71), a las 20 horas. Centro de Estudios Iberoamericanos de la Escuela Nacional de Ciencias Políticas y Sociales.

CUARTO CONCIERTO. Programa: Cuarteto óp. 64-5, en re mayor, de *Haydn*; Cuarteto, de *Debussy*; Cuarteto óp. II, en re mayor, de *Tschaikowsky*. A cargo del Cuarteto Lener integrado por los siguientes ar-

tistas: *Higinio Ruvalcaba* (violín 1º), *José Smilovits* (violín 2º), *Herbert Froelich* (viola) y *Imre Hartman* (violonchelo). Auditorio de Medicina, Ciudad Universitaria, a las 19 horas. ENTRADA LIBRE. En la terminal de los camiones que hacen el servicio a la Ciudad Universitaria, los asistentes al concierto hallarán camiones que los conducirán al Auditorio de Medicina. Dirección de Difusión Cultural.

Domingo 14

QUINTO CONCIERTO DE LA SINFÓNICA DE LA UNIVERSIDAD. Director *Helmuth Thierfelder*, Solista *Henry K. Szeriug*. Programa: Obertura "Euryauthe", de *Weher*; Concierto para violín y orquesta, de *Ponce*; Sinfonía Núm. 6 (Patética), de *Tschaikowsky*. Palacio de Bellas Artes, a las 11.15 horas. Boletos en Taquilla.

BECAS DE LA UNIVERSIDAD DE STANFORD

La Asociación de estudiantes de la Universidad de Stanford, Calif., concede becas anualmente para los líderes estudiantiles más destacados en el extranjero; estas becas las patrocinaron la Universidad de Stanford, la Asociación de Estudiantes y los grupos vivos de estudiantes. La selección final de los candidatos será hecha por los representantes de los cuerpos vivos del *campus* adonde los candidatos vivirán.

El propósito de las becas es fomentar el intercambio de ideas y creencias entre los estudiantes de todas las naciones, con el objeto de conservar la mutua comprensión necesaria para promover y mantener la paz mundial.

Las becas proveen lo siguiente:

1. Gastos de viaje dentro de los Estados Unidos.
2. Cuarto, asistencia y pago de colegiatura por nueve meses.
3. Libros y gastos para vacaciones.
4. Gastos extras a razón de \$ 25.00 por mes.

Los requisitos mínimos son:

1. Tener experiencia como líder en los asuntos estudiantiles.
2. Haber cursado estudios de Ciencias Sociales, Relaciones Internacionales,

(Pasa a la pág. 7)



Leo Damiani, director huésped de la Sinfónica Universitaria

403

C O N G R E S O D E F I S I C A

Durante los días 29, 30 y 31 del presente mes se llevará a cabo en la Ciudad Universitaria un Congreso de Física organizado por la Sociedad Mexicana de Física y la American Physical Society. En esta importante reunión serán presentados ciento once trabajos de investigación y serán pronunciadas cuarenta conferencias sobre las distintas disciplinas de la Física.

Asistirán al Congreso, en número aproximado de cuatrocientos, físicos estadounidenses y canadienses, y físicos mexicanos pertenecientes a las instituciones de enseñanza superior de la capital y de los Estados de la República. Todas las personas que tengan interés en hacerlo podrán asistir también.

La inauguración del Congreso se efectuará en el Auditorio de Humanidades de la Ciudad Universitaria, a las 11 horas del día 29 de agosto, y asistirán a ella el C. Presidente de la República o su representante, que declarará inaugurado el Congreso; el doctor Nabor Carrillo, Rector de la UNAM, que pronunciará un discurso; el doctor R. T. Birge, presidente de la American Physical Society, y el doctor Carlos Graef Fernández, que dirigirán también unas palabras al públi-

co. Por la tarde será celebrada la primera sesión del Congreso, cuyo presidente será el doctor Carlos Graef Fernández y durante la cual dictarán conferencias sobre distintos temas los señores: Salvador Mosqueira R., de la UNESCO; Fernando Alba Andrade, de la UNAM; W. W. Buechner, del Instituto Tecnológico de Massachusetts; E. L. Hudspeth, de la Universidad de Texas y J. M. Walsh, del Laboratorio Científico de los Alamos, E. U. A.

El mismo día se efectuará la segunda sesión, que presidirá el señor R. F. Bacher, y también la tercera sesión, presidida por el señor F. W. Reichelderfer. En estas sesiones tendrán conferencias a su cargo las siguientes personas: Francois N. Frenkiel, de la Universidad Johns Hopkins; Maurice Ewing, de la Universidad de Columbia; Gordon W. Groves, del Instituto Scripps de Oceanografía; W. M. Elsasser, de la Universidad de Utah, y N. C. Gerson, del Directorio de Investigación Geofísica de E. U. A.

El día 30 se verificarán otras sesiones, durante las que pronunciarán conferencias los señores: Charles Kittel, de la Universidad de California, Berkeley; G. L. Pearson, de la Cía. Bell Telephone; L. Marton, oficina Nacio-

nal de Normas de los E. U. A.; J. C. Slater, de Massachusetts; Nabor Carrillo, de la Universidad de México; R. R. Wilson, de la Universidad de Cornell; J. L. Julpm, de la Universidad de Columbia.

Las sesiones del día 31 se iniciarán con la que será presidida por el doctor Manuel Sandoval Vallarta, y comprenderán las conferencias de los señores: H. S. Bridge, de Massachusetts; G. H. Trilling, del Instituto de Tecnología de California; W. B. Fretter, de la Universidad de California; Alejandro Medina, del Instituto Nacional de la Investigación Científica; Marcos Moshinsky, de la Universidad de México; Carlos Graef Fernández, de la propia Institución; F. J. Belifante, de la Universidad de Purdue; Manuel Sandoval Vallarta, del Instituto Nacional de la Investigación Científica; E. P. Ney, de la Universidad de Minnesota; J. A. Simpson, de la Universidad de Chicago; L. B. Borst, de la Universidad de Nueva York; Ray Pepinsky, de la Universidad del Estado de Pennsylvania; S. S. Sidhu, del Laboratorio Nacional de Argonne, E. U. A.; C. F. Squire, del Instituto Rice, de E. U. A. Finalmente se llevarán a cabo las sesiones presididas por los señores José Mireles Malpica y Alejandro Medina.

EL DR. CARRILLO, A LA CONFERENCIA DE GINEBRA

El Doctor Nabor Carrillo, Rector de la Universidad de México, salió de esta Ciudad el día 1º del presente, encabezando la delegación mexicana que asistirá a la Conferencia de Ginebra, en la que serán tratados los problemas que se relacionan con el empleo pacífico de la energía nuclear.

Antes de partir, el Doctor Carrillo hizo a la prensa algunas interesantes declaraciones, de las que en seguida acotamos algunos conceptos:

- Como lo he expresado ya en otras ocasiones tengo fe en la acción constructiva de la energía atómica. Esa fe se ha ido justificando cada vez más. Ahora tenemos más motivos que antes para afirmar que los esfuerzos de la ciencia son benéficos, y tengo confianza en que, en la nueva junta de Ginebra, se dará otro paso hacia adelante para disipar el desconcierto universal sobre el uso de la energía nuclear.

- La fuerza y el poder materiales han dejado de ser base de garantía y supervivencia; esas fórmulas por sí mismas no resuelven el problema de la paz. Esa paz que vivimos y que no está basada en el respeto a los derechos ajenos sino en el recelo mutuo.

Como se le preguntara al doctor Carrillo qué tipo de beneficios representaría para México la introducción de la fuerza nuclear en la industria, el Rector respondió:

- Es mejor que la etapa de industrialización de nuestro país aún esté terna, porque así estaremos en mejores condiciones para ajustarnos a la nueva era.

Por otra parte, el doctor Carrillo señaló en breves palabras de qué manera podría llevarse a cabo en nuestro medio la aplicación de la energía atómica:

- La energía nuclear podría permitir los siguientes grandes beneficios: 1. El uso de reactores nucleares —pilas— fuentes que nos podrían proporcionar energía, como la eléctrica, para dar servicio a los poblados sin comunicaciones y para incrementar la agricultura mediante sistemas de riego, etc. Esos reactores pueden servirnos para resolver múltiples problemas económicos y sociales que afrontamos. 2. El uso de los isótopos para fines medicinales y mejoramiento de los productos agrícolas. 3. El aprovechamiento de las radiaciones para purificar el agua, para substituir los sistemas de refrigeración, etc., etc.

En fin, el doctor Carrillo partió hacia la reunión de Ginebra, en la que participarán representantes de 68 naciones, confiando en que las soluciones que se alcancen durante el curso de la Conferencia serán favorables para la paz y el bienestar universales.

HOMENAJE AL DOCTOR FERNANDO OCARANZA

La Dirección de la Escuela Nacional Preparatoria N° 2, la Unión de Profesores, Empleados y Trabajadores Manuales y las Sociedades de Alumnos de la misma Escuela, junto con la Agrupación Cultural Fernando Ocaranza, ofrecieron un homenaje a este eminente catedrático y médico de fama internacional.

El homenaje se organizó para conmemorar el XX aniversario de la fundación de la Preparatoria N° 2, que fué realizada cuando el doctor Ocaranza ocupaba la Rectoría de nuestra Casa de Estudios.

Durante la ceremonia tomaron la palabra el doctor Abelardo González Garza, actual Director de la Escuela; el doctor Marcial Portilla, uno de sus maestros fundadores, y el ex alumno Héctor Sandoval, perteneciente a su primera generación de egresados. Los oradores hicieron referencia a la his-

toria del plantel y exaltaron en sus discursos la personalidad de su dis- gundo fundador.

Posteriormente se entregaron diplomas al doctor Fernando Ocaranza, a los ex Directores y a los maestros fundadores de esta Preparatoria.

El acto que comentamos tuvo lugar en el Palacio de las Bellas Artes, se desarrolló el sábado 30 de julio a partir de las 11 horas, y a él asistieron el Rector de la Universidad, doctor Nabor Carrillo, y otras altas personalidades entre las que citaremos al licenciado Raúl Pous Ortiz, Director General de la Escuela Nacional Preparatoria; al doctor Salvador Enrique Peralta, Director de la Preparatoria N° 1; al doctor Rubén Gómez Esqueda, Presidente del Congreso Mexicano de historia; al Maestro Emérito doctor Samuel García, y al licenciado José María de los Reyes, ex Director de la Preparatoria N° 2.

Escuela de idiomas para estudiantes extranjeros

El próximo mes de Septiembre se inaugurará una moderna escuela de Idiomas para estudiantes extranjeros (*The Bell School of Languages Cambridge*) en su local de 9 Cranmer Road, Cambridge, Inglaterra. Con un propósito divulgativo ofrecemos a los posibles interesados algunos detalles sobre la Escuela Bell.

El propósito principal de esta escuela es permitirle a hombres y mujeres de todas partes del mundo poseer un conocimiento serio y sistemático del idioma, la literatura, la historia y las instituciones inglesas. Aun cuando esta escuela no está formalmente adscrita a la Universidad de Cambridge, posee el soporte personal de muchos profesores universitarios. Otra ventaja de la situación de esta escuela en Cambridge es que permite a los estudiantes disfrutar de la rica y variada vida de la ciudad: sus teatros y museos, sus conferencias, conciertos, recitales, etc. El número de estudiantes es limitado, siendo ellos previamente seleccionados.

Los cursos son dedicados especialmente a profesores de inglés en universidades extranjeras. Los cursos de estudio cubrirán todos los aspectos del idioma inglés, incluyendo gramática, composición, fonética, expresiones idiomáticas, etc. Se incluirán períodos selectos de historia de la li-

teratura, trozos selectos de historia de Inglaterra, prosa, poesía, drama, etc.

Los derechos de admisión a un curso de 10 semanas cuestan 50 libras esterlinas; a un curso de 12 semanas, 60 libras.

Los interesados pueden dirigirse a The Bell Scholl of Languages Cambridge, cuya dirección se indica al principio de esta nota.

Nuevo Comité Directivo de la Mesa Redonda de Filosofía

Durante el mes de julio se llevó a cabo la Asamblea que, para renovar su Comité Directivo, fué convocada por la Mesa Redonda de Filosofía, que funciona desde 1945 en el seno de la Facultad de Filosofía y Letras, con las características de una Asociación Civil. En dicha Asamblea resultaron electas las siguientes personas:

Secretario General:

Profesor Fausto Terrazas.

Pro-Secretario:

Profesor Alberto Campos.

Tesorero:

Doctora Matilde Lemberger.

Director de Revistas y Publicaciones:

Profesor Ernesto Scheffler.

Director de Radio y Publicidad:

Profesor Amador Vázquez.

Centenario de la Constitución de 1857

Teniendo en consideración que el 5 de febrero de 1957 se cumplirá el primer centenario de la Constitución Mexicana de 1857, y dada la importancia que la promulgación de aquella Carta Magna tiene para la vida de nuestro pueblo y de nuestras instituciones, la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México ha dirigido una invitación a todas las personas que tienen amor por la historia y por las disciplinas jurídicas y políticas, a fin de que aporten su colaboración para conmemorar ese primer centenario, realizando estudios acerca de la época, de los antecedentes, de los autores, de los acontecimientos ocurridos en el medio siglo XIX, de los principios informativos, de los caracteres y del contenido de la Constitución de 1857, así como de sus efectos en la vida pública de México.

En consecuencia, los estudios que se hagan podrán referirse a acontecimientos concretos, a biografías o a la exposición del pensamiento de los constituyentes o de personas que hayan influido en la vida pública de México, o bien al desarrollo de los principios fundamentales de la Constitución, de alguna de sus instituciones o de las disposiciones particulares contenidas en alguno de sus preceptos.

Los trabajos hechos se clasificarán en tres categorías:

Artículos con una extensión aproximada de cincuenta cuartillas, monografías breves, de aproximadamente cincuenta cuartillas, y monografías amplias.

Los trabajos serán publicados por la Facultad de Derecho, en atención a la categoría dentro de la que puedan incluirse, y la misma Facultad redactará los prólogos de los volúmenes que publique, y tratará de terminar las publicaciones antes del 5 de febrero de 1957.

Cada uno de los trabajos recibirá una remuneración, que constituirá una retribución decorosa de acuerdo con las posibilidades de la Facultad de Derecho y de la Universidad, y los autores recibirán varios ejemplares de la publicación respectiva.

ACTIVIDAD EDITORIAL DE LA UNAM

Incluimos aquí un informe de la actividad editorial de la Universidad; en él se hace la relación de los trabajos entregados a la Imprenta Universitaria para su publicación, la de los trabajos que aún no se entregan a la Comisión Editorial.

I. Relación de trabajos ordenados a la Imprenta.

Letras Mexicanas del Siglo XIX, por José Luis Martínez.

Determinación de la latitud, longitud y azimut por observaciones del sol, por Ricardo Toscano.

Vallarta en la Reforma, por Moisés González.

La Escultura Precolombina por Paul Westheim.

La Literatura Fantástica en la Argentina, por Emma Susana Speratti Piñero y Ana María Bernechea.

Fray Toribio de Benavente, por L. Nicolau D'Olwer.

II. Relación de trabajos en poder de la Comisión Editorial.

Pintores y Escultores Italianos del Siglo XIII, XIV y XV por J. J. Crespo de la Serna.

México, por Antonio Caso.

Lardizábal, por Francisco Blanco.

Pintura Precolombina, por Paul Westheim.

III. Relación de trabajos encargados que aún no se entregan a la Comisión, y de las fechas probables de entrega:

Mexicanos ilustres del Siglo XVIII, por Bernabé Navarro. Entrega a principios de agosto.

Ozumba, por Manuel Romero de Terreros, entrega a principios de agosto.

Alzate, por Rafael Moreno, entrega a principios de agosto.

Bulnes, por Juan Hernández Luna, entrega a finales de agosto.

El Corrido mexicano, por Clementina Díaz de Ovando, entrega a principios de agosto.

Portadas coloniales, por Pedro Rojas, entrega a finales de agosto.

Tonantzintla, por Pedro Rojas, entrega a principios de agosto.

Arquitectura Prehispánica, por Ricardo Robina, entrega a principios de agosto.

Antonio Caso, por Samuel Ramos, entrega a principios de agosto.

Nervo Poeta, por Sergio Fernández, entrega a principios de agosto.

Vidas de jesuitas del Siglo XVII, por Bernabé Navarro, entrega a finales de agosto.

Diego de Rivera, por Samuel Ramos, entrega a mediados de agosto.

Tablada, por Carlos Villegas, entrega a finales de agosto.

Bustamante, por Luis González y González entrega a finales de agosto.

Urueta, por Eduardo Blanquel, entrega en septiembre.

Códice Badiano, por Ignacio González Guzmán, entrega en septiembre.

Artes Populares de la Nueva España, por J. Servín Palencia, entrega en septiembre y,

Saturnino Herrán, por Manuel Toussaint, entrega a principios de octubre.

Fernando Orozco y Berra, por Arturo Arnáiz y Freg, entrega a finales de agosto.

C A M B I O D E D I R E C C I O N

Los alumnos cuyos nombres incluimos a continuación aparecen con direcciones equivocadas en las listas de la Universidad; les suplicamos que envíen sus datos correctos al 7º piso de la Torre de la Rectoría, Ciudad Universitaria (Oficinas de la GACETA), indicando la zona postal a que pertenecen, así como su número de cédula y el nombre de la escuela en que están inscritos.

Murillo Marchini Adolfo
Miselen Asurra Nora
Marín García Jaime
Nuñez Pérez José Luis
Neumaier Uribe Otto Antonio
Nogueron Ruedo Rolando
Navarrete Santa Ana Francisco
Navarro Ramírez Felipe
Neve Martín Renato
Nogueira Carrasco Antonio
Navarro Ramírez Felipe
Nieto de Pascual José
Orozco Moreno Benjamín
Oehler Brueckner Wolfram
Olivares M. José
Orea Marín Rubén
Olmo Sánchez Mario César del
Ortiz García Angel
Placeres Zayas Ethmida
Padilla Nicolás Salvador
Palacios Perales Humberto

Padrón Peralta Gloria
Piña González Gabriel
Pérez Olagaray Guillermo
Padilla Ramírez Vicente
Padilla Mayorga Sergio
Piñón Cárdenas Victoriano
Peralta Rosas Rafael
Pérez de Salazar y S. Angel
Pimentel González Víctor M.
Pérez Ordaz José
Peña Rodríguez Javier
Palma Núñez Ernesto Rubén
Pereyra González Antonio
Quintero Martínez Eduardo
Quiroz Pérez Faustino
Romero Juárez Antonio
Romero Navarro Francisco
Rojas Ayala Beatriz
Rubio González José Rafael
Rivero Gual Alberto del
Ruelas Balbaneda Alfonso

Reuter Saltava Jasmin
Reyes Díaz Héctor Javier
Roldán del Moral Martha
Rocha Castillo Jorge
Rsedowski Rotter Jerry
Reynaud Guerrero del V. Camilo
Román Salcedo Getulio César
Rivera Camacho Héctor Rafael
Rubio Jiménez César
Romano Rodríguez Rodrigo
Ruelas Balbaneda Alfonso
Román Palacios Pedro
Rosales Cortés Arnulfo
Rubio Jiménez César
Rodríguez Jiménez Roberto
Sevilla Pierce Manuel de
San Vicente Ruy S. Jorge
Salido Garcés Sergio
Strozzi Tijerina Armando
Solís Barrientos Enrique
Santiso Dubois Mario Alberto
Sanguino Ramírez Eduardo
Sánchez Vázquez Alicia
Sosa Moreno Jesús
Sánchez Ramírez Emma
Sosa Colocho Manuel J.
Terrazas A. Josefina de los A.

(Pasa a la pág. 7)

NUEVOS PROFESORES E INVESTIGADORES DE TIEMPO COMPLETO EN LA U.N.A.M.

Nació en Königsberg Alemania, el 2 de noviembre de 1910; es mexicana por naturalización.

Hizo sus estudios primarios, secundarios y de bachillerato en Alemania (en Wittenberg, Hall y Berlín). Bachillerato en Berlín. Estudios germanísticos (Letras alemanas y Letras inglesas) en la Universidad de Berlín. Estudios en la Universidad Nacional Autónoma de México: Carrera de Letras modernas en la Facultad de Filosofía y Letras, con títulos de Maestra y Doctora en Letras.

Servicios docentes en la U. N. A. M. Facultad de Filosofía y Letras. Desde el año de 1951 ha impartido las siguientes materias: Introducción a la Literatura Alemana, 1952-3; Introducción a la Literatura Inglesa; Fonética inglesa (como suplente del Lic. Jiménez Domínguez).

1954: Literatura Alemana, Literatura Inglesa; Lengua Alemana. Año II; Seminario de Traducciones de Textos Alemanes literarios y filosóficos como Maestra de Carrera. En colaboración con el Departamento de Inglés y el Jefe del Departamento de Letras, Dr. Julio Jiménez Rueda, preparó los planes para la organización de una Sección Alemana que ofrece una carrera completa de Letras Alemanas y que empezó a trabajar en 1955, de acuerdo con el programa de las demás carreras de Letras Modernas con las siguientes cátedras de materias alemanas: Corrientes principales de la literatura alemana; Alemán Superior I y II; Fonética Alemana; Seminario de Traducciones de Textos alemanes; Historia de la Cultura alemana; Literatura moderna y contemporánea alemanas; Literatura compa-

Marianne Oeste de Bopp



rada (1er. semestre: romanticismo alemán; 2do. semestre romanticismo inglés.

Escuela Nacional Preparatoria: 1952 Lengua Alemana, Año I y II.

Facultad de Ciencias Políticas y Sociales: 1953-1954: Lengua Alemana, Año I.

Otras escuelas: Universidad Iberoamericana: 1953: Literatura comparada (El romanticismo en Europa); La novela moderna (Curso de doctorado).

Publicaciones: Ha publicado varios artículos en diversas revistas y periódicos del país y de Alemania; Caritas

cristianas en John Milton (México); Influencias de los misterios y autos europeos en los de México; Schiller desde México (Facultad de Filosofía y Letras; en la imprenta).

Instituto Ibero-americano de Hamburgo: Sobre el teatro religioso de México en el siglo XVI (en imprenta); Traducciones de textos literarios para la enseñanza de la literatura alemana; La literatura alemana en México (en preparación).

Asociaciones a las que pertenece: Asociación de Universitarias Mexicanas; Instituto Cultural Mexicano-Alemán "Alejandro de Humboldt."

Ciclo de Conferencias

La semana pasada se inauguraría un ciclo de conferencias sobre el "Estado actual de la Filosofía en México", en el Aula "Dr. Luis Garrido de la Escuela Nacional de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM.

El ciclo sería inaugurado con una conferencia del doctor Luis Recaséns Siches; posteriormente hablarán los investigadores Luis Villoro, Felipe Pardinas Illanes, Alfonso Zahar, Alberto Pulido Silva, Luis Abad Carretero y Eusebio Castro.

Una obra de Jaime Torres Bodet

Acaba de publicar la Imprenta Universitaria un importante y bello libro del escritor Jaime Torres Bodet; se trata de una serie de estudios literarios sobre los grandes novelistas Stendhal, Dostoyevski y Benito Pérez Galdós, en los cuales descubre el notable poeta mexicano los procesos de creación de estos autores, a quienes considera *Tres inventores de realidad*, expresión que da título a su obra.

Deportes

El primer juego de la Ronda Final, en el Campeonato Universitario de Beisbol, se efectuó, con el concurso de las novenas formadas por la Escuela Nacional de Odontología y la de Ciencias Químicas, en el Campo de la Ciudad Universitaria.

La novena de la Escuela de Ciencias Químicas tuvo una actuación muy destacada y ganó el partido. La anotación final es la siguiente:

Ciencias Químicas 000203400
Odontología 000100000

Becas de la Universidad de Stanford

(Viene de la pág. 2)

Ciencias Políticas, Economía, Sociología, Educación, etc.

3. Estar capacitado para leer, escribir y hablar el idioma inglés.
4. Tener entre 18 y 25 años de edad.
5. Ser soltero.
6. No haber estado antes en los Estados Unidos o en el Canadá.

Para dirigir las solicitudes y obtener mayor información, es necesario escribir, antes del 15 de enero de 1956, a:

ASSU Foreign Scholarship Committee.
Stanford, California.
United States of America.

Todas las cartas en las que se pidan informes deberán llevar los timbres correspondientes.

Para mayor información, los interesados deberán dirigirse al Depto. de Intercambio Cultural de la U. N. A. M., 5º Piso de la Torre de la Rectoría.

Cambio de dirección

(Viene de la pág. 5)

Trejo Resende Wonfilio
Torres Hernández Alberto
Torres Carrasco Ma. Dolores
Treviño Valdez Sergio Alfonso
Trejo Carmona Elia.
Treviño Castañeda Salvador
Torres López Sixto
Tapia Esquinca Roberto
Trens Jiménez Julio
Valdez Samperio Manuel
Vences Flores Donato
Villalobos Pietrini Rafael
Vera Cid Ma. del Carmen G.
Valdés Toledo Rafael
Vargas Ortiz Leonor
Valle A. Luis Felipe
Varela Olmos Ernesto
Vargas Bastida Alfonso
Vidal Marín Donaciano
Vázquez Dorantes Fernando
Olvera Oliver Ricardo Luis
Vidal Laenzuela José Antonio
Vega Cerda Maximino
Vivanco Brambila Lorenzo
Weller Schaffer Leslie Luis
Huizar Hndez. José Raymundo
Webb Johanie Stovall
Zúñiga Tellería José Ajax
Zorrilla de la Garza e Marcelo
Zenteno Zevada Martha

ULTIMAS PUBLICACIONES DE LA IMPRENTA UNIVERSITARIA

La poesía española contemporánea

por MAX AUB
Primera Edición, 1954. \$ 10.00

Imágenes Históricas de Hidalgo

por JUAN HERNÁNDEZ LUNA
Primera Edición, 1954. \$ 10.00

Alfonso Reyes

por LUIS GARRIDO
Primera Edición, 1954. \$ 6.00

Relaciones históricas

por CARLOS SIGÜENZA Y GÓNGORA
(Biblioteca del Estudiante Universitario)
Segunda Edición, 1954. \$ 5.00

Ética Nicomaquea

por ARISTÓTELES (Biblioteca Bilingüe Núm. 20)
Primera Edición, 1954. \$ 26.00

Dos Concepciones de la Tarea Histórica

Edmundo O'Gorman, Marcel Bataillon.
Primera edición, 1955. \$ 10.00

Desde la Fundación de Roma

Obras Completas de Tito Livio
Traducción de AGUSTÍN MILLARES CARLO
Primera edición, 1955. \$ 20.00

VOLUMENES DEL CONGRESO CIENTIFICO

Ciencias físicas y matemáticas

Vols. II y III. \$ 20.00

Ciencias biológicas y médicas

Vols. IX, X y XI. \$ 20.00

Aclaración

El doctor Rafael Artasánchez, Rector de la Universidad de Puebla, se ha dirigido a la *Gaceta* universitaria para solicitar que se haga la siguiente aclaración:

En el número de la *Gaceta de la*

Universidad correspondiente al día 13 de junio pasado, en el que publicamos una relación de las carreras que se pueden cursar en la Universidad angelopopolitana, se omitió la carrera de Maestro en Ciencias Físicas, cuya Facultad dirige el ingeniero Joaquín Ancona.

DE LOS ESTADOS

Veracruz

INVESTIGACION ATOMICA

Luis Gálvez Cruz, segundo estudiante becado por la Universidad de Veracruz para estudiar energía atómica, saldrá próximamente con destino a la Universidad de Michigan, donde realizará investigaciones especializadas.

El becado es ingeniero químico y efectuó sus estudios profesionales en la Universidad veracruzana donde se graduó con las más altas calificaciones. Fué seleccionado por la Universidad y el Gobierno del Estado en atención a que los estudios que realizará sobre energía nuclear serán fácilmente aplicables al desarrollo industrial de Veracruz.

Guadalajara

BACHILLERATO UNICO

Desde el mes de septiembre próximo la Universidad de Guadalajara implantará el plan de bachillerato único como sistema académico en su Escuela Preparatoria.

La nueva disposición ha sido recibida con agrado entre estudiantes y maestros ya que el bachillerato único ha demostrado ser un sistema de alto valor formativo para los adolescentes que cursan el ciclo preparatorio.

El Consejo Técnico de la Escuela Preparatoria y el Consejo General Uni-

versitario de la Casa de Estudios tapatia aprobaron ya la implantación del bachillerato único desde el presente año escolar que, de acuerdo con el calendario tipo B que rige las actividades de la Universidad de Guadalajara, se inicia el día 2 del próximo mes de septiembre.

Guanajuato

CONGRESO INTERNACIONAL

La Universidad de Guanajuato será la sede del próximo Congreso Internacional de Rayos Cósmicos que habrá de estudiar las posibilidades que tienen los países débiles de aprovechar los beneficios de la energía atómica.

El Congreso será presidido por el doctor Manuel Sandoval Vallarta, Subsecretario de Educación Pública.

México

DONATIVO PRESIDENCIAL

El Instituto Científico y Literario del Estado de México recibió un donativo de cincuenta mil pesos de parte del señor Presidente de la República.

Esta cantidad será destinada a la compra de libros de texto y al mejoramiento en la dotación de algunos laboratorios.

UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE MÉXICO

Rector:

Dr. Nabor Carrillo.

Secretario General:

Dr. Efrén C. del Pozo.

Director General de Publicaciones:

Henrique González Casanova.

"Gaceta de la Universidad"

Oficinas:

7º Piso, Torre de la Rectoría
Ciudad Universitaria
México, D. F.

(Registro en trámite)

Distribución gratuita entre los miembros de la UNIVERSIDAD NACIONAL AUTONOMA DE MEXICO.
Precio al público \$ 0.50

El donativo presidencial se obtuvo a través de las gestiones del licenciado Adolfo López Mateos, Secretario del Trabajo y Previsión Social, quien fue uno de los más distinguidos alumnos del Instituto toluqueño.

IMPRESA UNIVERSITARIA

GACETA DE LA UNIVERSIDAD
Justo Sierra 16.
México, D. F.

FRANQUICIA POSTAL DE 10 DE OCTUBRE DE 1948.

